



La UCR abre la matrícula para la carrera Marina Civil en la Sede del Caribe

Tanto la matrícula como algunos cambios en la malla curricular de esta opción académica regirán a partir del 2024

21 NOV 2023 | Sedes Regionales



La carrera Marina Civil se imparte únicamente en la Sede del Caribe de la UCR, y cuenta con varios laboratorios especializados y equipados con tecnología de punta. Foto Anel Kenjekeeva.

Mediante un acuerdo emitido por el Consejo Nacional de Rectores (CONARE), la Universidad de Costa Rica (UCR) quedó autorizada para la **reapertura de la Licenciatura en Marina Civil para el año 2024**.

Pero las buenas noticias no se quedan allí, ya que también se darán varias transformaciones en cuanto al plan de estudios; los principales son: habrá un rediseño de la carrera y se dividirá en dos énfasis, Ingeniería Náutica y Transporte Marítimo, e Ingeniería Marina; se crearán y eliminarán algunos cursos; y se aplicarán cambios en las horas y en los requisitos que deben cumplir las y los estudiantes.

Dichas transformaciones tienen como base un dictamen de rediseño de la carrera, cuyo objetivo es **actualizar la formación de las y los profesionales**, pues se trata de una opción académica con una elevada proyección internacional y que aportará de manera amplia al desarrollo del sector marítimo de Costa Rica.

En un comunicado al respecto, la Rectoría de la UCR dijo celebrar y agradecer los esfuerzos que realizaron las distintas instancias universitarias, para lograr la **reapertura de la matrícula de Marina Civil, como una de las múltiples iniciativas tendientes a fortalecer la regionalización de la educación superior**.

Por su parte, el vicerrector de Docencia, [Dr. Felipe Alpízar Rodríguez](#), recalcó la enorme satisfacción que existe al constatar cómo la Sede del Caribe apostó nuevamente por **una carrera tan estratégica para el país, como lo es Marina Civil, si se toma en cuenta que Costa Rica está acompañada por dos mares y tiene un gran potencial para desarrollar el área marítima**.

“Gracias al trabajo de un equipo comprometido, la carrera se reabrirá para personas estudiantes de nuevo ingreso en el 2024, con la garantía de contar con todas las condiciones académicas y jurídicas para que también los alumnos actuales puedan culminar su plan de estudios de manera satisfactoria”, señaló Alpízar.



La Sede del Caribe de la UCR ofrece oportunidades de superación a los jóvenes de Limón, quienes una vez graduados aportan al desarrollo de esta provincia. Foto Anel Kenjekeeva.

Un compromiso ineludible con los jóvenes de Limón

El director de la Sede del Caribe de la UCR, [Walter Anderson Rivera](#), indicó que la [Licenciatura en Marina Civil](#) logró obtener en este 2023 la homologación quinquenal por parte del Ministerio de Obras Públicas y Transportes (MOPT), y también consolidó el sistema de calidad. Ambos se consideraban como dos requisitos esenciales para poder abrir la matrícula en el 2024.

“Bajo este contexto, la Asamblea de Sede tomó este año el acuerdo de aprobar la apertura de una nueva promoción para el próximo año. Y otro aspecto importante que se tomó en cuenta fueron las actualizaciones de la malla curricular, las cuales fueron aprobadas en primera instancia por esta misma Asamblea y después por [CONARE](#), lo cual posibilitó que se diera la oportunidad de proceder a ofertar una nueva promoción”, detalló Anderson.

El papel de la Dirección de la Sede del Caribe, y del Consejo y Asamblea de Sede durante este proceso de consecución de la reapertura de la matrícula fue de facilitadores, aseguró Anderson, para propiciar que los requerimientos para la continuidad de la carrera fueran completados de manera óptima.

“El apoyo de la Rectoría y de la Vicerrectoría de Docencia de la UCR fue fundamental en este proceso. Inclusive, como apoyo se constituyó una comisión técnica, la cual ha realizado gestiones importantes para que los estudiantes activos puedan continuar con su plan de estudios”, apuntó Anderson.

Como ejemplo de estas labores, el Director de la Sede del Caribe mencionó que a inicios de este mes de noviembre, tres estudiantes realizaron la defensa de su proyecto de graduación de manera exitosa, y tras esto podrán graduarse como [licenciados en Marina Civil](#).

“Todas estas acciones validan el arduo trabajo que se ha realizado, con la meta de robustecer esta carrera y continuar abriendo oportunidades para las y los jóvenes limonenses, y del resto del país”, concluyó Anderson.



[Otto Salas Murillo](#)

Periodista Oficina de Comunicación Institucional

Área de cobertura: ingenierías

otto.salasmurillo@ucr.ac.cr

Etiquetas: [marina](#), [civil](#), [sede](#), [caribe](#), [limon](#), [desarrollo](#).